

# **LIGUE DU GRAND EST DE FOOTBALL**

## **COMMISSION REGIONALE**

### **«BENEVOLAT et DISTINCTIONS»**

## **REUNION PLENIERE DU 17 OCTOBRE 2024**

### **Procès-verbal N° 1 saison 2024-2025**

**à 10 h 00 à CHAMPIGNEULLES**

**au siège de la Ligue du Grand Est de Football**

#### **Présidence : M. René LOPEZ**

Présents à Champigneulle : Mesdames: Alicia GONZALEZ - Virginie FRANCOIS  
Messieurs: Christophe GEORG - René LOPEZ - Francis WILLIG - Daniel FAY -  
Michel GENDRON - Vincent MERULLA - Henri VIGNERON - Jean-Pierre GERTSCH

Invités présents :

Messieurs Joël MULLER - Michel SPINDLER - René MARBACH

Participation en visioconférence : Madame: Annick GEOFFROY (52) - Mlle  
Océane CRETEL (54) - Messieurs : Cédric BOUGE (10) - Arthur LALLOUETTE (54)  
- Jordan SIMON (52)

Excusé(e)s : Mesdames : Sophie GERVASON - Delphine BAHLOUL - Sandrine  
THIRIOT (55) Messieurs : François MARCADE (67) - Lucas THOUE (08) - J.Pierre  
LEFEBVRE (10) Philippe LABBE (51) - Mathieu LESAGE (54) - Christian NICHINI  
(88)

#### **Carnet :**

La CR exprime ses plus sincères condoléances à :

- Mme Delphine Bahloul et sa Famille à l'occasion du décès de M. Gérard Herr
- Mme Elisabeth Bohnert et sa Famille à l'occasion du décès de M. Gilbert Schneider, ex président de la LAFA

La commission exprime également ses vœux de prompt et total rétablissement à Delphine Bahloul - Sophie Gervason - Michel Candat (ancien référent bénévolat du district 54) ainsi qu'à Joël Ober, délégué d'une rencontre de Coupe de France sur le territoire Alsace, victime d'un malaise cardiaque et qui a

pu être sauvé grâce aux interventions conjuguées de joueurs et de bénévoles présents sur site qui sont à féliciter chaleureusement.

### Interventions des invités, MM. Joël MULLER, Michel SPINDLER et de Christophe GEORG, référent du CD de la LGEF auprès de la CR Bénévolat et Distinctions

Une commission des plus actives de la LGEF qui manifeste un état d'esprit hors du commun. Le souhait est émis afin que la commission ne change pas et qu'elle continue à développer et à promouvoir ses activités.

Christophe GEORG a été ravi de pouvoir faire le lien entre le Comité Directeur et la CR, et de pouvoir défendre et soutenir les actions développées et surtout félicite les membres de la CR pour leur engagement

### Intervention de M. René MARBACH - Vice-Président de la Commission Fédérale «Bénévolat et Mixité»

Très touché par notre invitation, M. Marbach, relève que la commission de la LGEF ne gère pas seulement les distinctions et les actions mises en place par la FFF/LFA (invitation des bénévoles à Clairefontaine et au Stade de France) mais est à l'origine d'initiatives en cours de concrétisation (adhésion des femmes dirigeantes, invitations des bénévoles lors des finales régionales, suivi de la formation...).

Il fait le point sur les activités développées actuellement et dans un proche avenir par la commission fédérale.

- Développement de la licence volontaire
- Accompagnement des ligues et districts dans le recrutement avec désignation de tuteurs
- Création d'un parcours de suivi des bénévoles à travers le club, le district et la ligue.

Distinctions FFF : La commission appelle l'attention de M. Marbach quant au délai imposé (non approprié) de 10 ans entre la date de l'attribution de la médaille d'or de la FFF et la plaquette de la FFF. Cette question déjà posée à plusieurs reprises lors des échanges avec la Commission Fédérale ainsi que la LFA et son président M. Vincent Nolorgues....La commission déplore la non-prise en compte de cette demande et ce sans aucune explication rationnelle !

Les membres de la CR expriment par ailleurs toute leur satisfaction pour l'existence de la Commission Fédérale de la Mixité et du Bénévolat maintenant que la LGEF et ses Districts ont mis en place des structures et des animations destinées aux bénévoles des clubs. Il est à souhaiter qu'à l'avenir une commission fédérale du Bénévolat continue d'exister et à ce titre l'ensemble des présidents de la LGEF et de ses 9 Districts feront état de cette demande aux candidat(e)s aux élections de la FFF (14 décembre 2024) lors des échanges qu'ils auront avec les intéressé(e)s.

### **Bilan de l'opération fédérale « Week-end au CNF à Clairefontaine les 5 et 6 octobre 2024 (résultats, points forts, points faibles, suggestions, propositions)**

Les Chefs de délégation de la LGEF (Delphine Bahloul pour l'Alsace, Virginie Francois pour la Champagne-Ardenne et Michel Gendron pour la Lorraine) ont fait part de la satisfaction générale des bénévoles ayant pris part à la sortie.

Voir rapports rédigés par les encadrant(e)s et annexés au présent PV ( transmis uniquement aux membres de la CR servant à l'organisation des sorties futures).

Les transporteurs et leurs chauffeurs sont à remercier et à féliciter pour leur prestation.

L'utilisation de WhatsApp pour faciliter les échanges au sein des groupes est une excellente initiative à étendre à l'avenir à l'ensemble des territoires en y associant (si possible) les responsables de la CR ayant contribué à préparer la sortie en amont.

Peut-être un seul bémol, que la sortie ait eu lieu dès début octobre ...ce qui a fait que quelques licences de bénévoles de moins de 4 ans d'engagement n'avaient pas encore été introduites.

Proposition à la FFF de coupler une petite et une grande ligue et non pas 2 grandes ligues afin de fluidifier les visites. Dommage pour la visite des installations quelque peu rapide - Soirée avec dîner gastronomique super bien organisée.

Echanges intéressants avec M. Vincent Nologues, Président de la LFA. Peut-être revoir l'horaire et le lieu de la rédaction par les participant(e)s des questions mises à l'ordre du jour du dimanche matin.

Souhait général manifesté par les bénévoles ayant pris part à la sortie : que les responsables des instances régionales et locales se rendent un peu plus souvent

dans les clubs afin de concrétiser des échanges qui seraient bénéfiques à tout le monde.

Bonne communication sur sites + FFF + LGEF (voir publications effectuées par les services communications sur le site de la LGEF rubrique « Bénévolat» et sur les sites Facebook)

3 absences ont été enregistrées (maladies) et n'ont pu être comblées par des suppléant(e)s du fait du délai trop rapproché.

Souhait général de la part des participant(e)s et des instances Ligue régionales et districts : que le maintien de cette sortie fort motivante pour les bénévoles soit reconduite lors des années à venir.

Le Comité Directeur de la LGEF (sur proposition de la CR) transmettra une correspondance à la FFF/LFA afin préciser tout le bien-fondé de l'organisation d'une telle sortie à Clairefontaine en félicitant et remerciant les responsables de la FFF/LFA et de leurs Services.

Réponses de M. René Marbach quant aux questions posées :

- choix des dates pour passage à Clairefontaine : pas évident...6 WE à choisir par la FFF turnover dans les dates d'année en année
- visites sur places : dépendent de la présence des équipes de France et donc de l'accessibilité aux locaux
- questions posées par les participant(e)s : les organisatrices (dont Mme Hélène Hanquiez) et organisateurs font de leur mieux afin de centraliser les données à une heure avancée de la nuit
- fierté exprimée sur le fait que ce soit la Commission Fédérale qui ait lancé cette sortie de Clairefontaine adressée aux bénévoles de moins de 5 ans d'engagement avec le soutien de la FFF, la LFA et ses Services et qui vient en complément de l'action dédiée aux bénévoles de plus de 5 ans d'activité (invitation pour la finale de la Coupe de France au Stade de France).
- serait intéressant de faire le point sur la fidélisation des bénévoles invités (extraction informatique sur fichier des bénévoles)

Domage que cette sortie ne soit réservée qu'aux nouveaux dirigeants (réflexion de la part des membres de la CR mais il est évident que les Districts peuvent de par eux-mêmes et à leurs frais organiser une sortie à Clairefontaine

au cours de la saison avec le soutien éventuel des Ligues (à discuter et à budgétiser).

Intervention de M. Joël Muller : en LGEF et au CD le bénévolat occupe une place prépondérante.

### **Constitution et nomination de la Commission Régionale de la LGEF pour la saison 2024/2025**

René Lopez a pris contact avec l'ensemble des membres de la CR et fera une proposition de nomination au nouveau CD de la LGEF.

A cette date, tous les membres de la commission ont répondu favorablement à poursuivre leur actions au sein de la commission régionale «Bénévolat et Distinctions»

### **Distinctions LGEF - Promotion 2024 - Saison 2024-2025 (Calendrier)**

Lundi 4 novembre 2024: Appel à candidatures lancées par Alicia par l'intermédiaire de Google Forms auprès des clubs et des commissions régionales avec information de la LGEF et des Districts.

Date limite de retour par les clubs : 31 décembre 2024

2 bénévoles peuvent être proposés par club. Les cas exceptionnels seront analysés.

Vincent Merulla gère les distinctions attribuées aux arbitres (170 au total)

### **Opération «Bénévoles engagé(e)s» saison 2024-2025**

Il est rappelé que cette action a été organisée par la LGEF et ses Districts suite à l'abandon par la FFF / LFA de l'action des «Bénévoles du Mois» et du fait que l'action en elle-même est prisée par les bénévoles.

Proposition de la part de la CR : du fait que tous les Districts ne participent pas à la reconduction de cette action il serait judicieux à ce que la CD de la LGEF encourage et récompense les Districts participants par la mise à disposition des 5 Ballons par club alors que les Districts prennent en charge les dotations vestimentaires.

Proposition budgétaire à faire par René Lopez au Trésorier Gal de la LGEF.

Pour les dotations vestimentaires il faudrait revoir l'impression des inscriptions (à réduire quelque peu) en y ajoutant comme lors des saisons précédentes le logo du District : suivi par Alicia.

Les Districts seront consultés dans un délai rapproché par René Lopez afin de recueillir leur participation avec indication du nombre de bénévoles à mettre à l'honneur.

Ceci nous permettra de faire une commande groupée des dotations pour les « Jeunes Bénévoles de la FFF » (11 dotations vestimentaires et ballons pris en charge par la LGEF) et des ces « Bénévoles engagé(e)s ». Commande en nombre = tarif réduit!

### **Point de situation des distinctions clubs ( LGEF & FFF)**

Des distinctions de la FFF et de la LGEF restent encore à remettre dans certains districts en respectant le protocole défini par la CR et validé par le CD de la LGEF.

L'attribution des plaquettes des clubs (50ème au 125ème anniversaire) est suivie par Alicia (l'une ou autre plaquette serait à rééditer) suite à erreur dans la date.

La CR regrette la mutation de Mme Margaux Bouche à la Direction de l'Engagement, lui souhaite plein de satisfactions dans sa nouvelle mission et la remercie pour le soutien régulier apporté à l'ensemble de la LGEF.

### **Bilan financier de la CR saison 2023-2024**

La balance analytique est la suivante :

- Journée des bénévoles à Clairefontaine : 15.973,69 euros dont 15.319,06 euros pris en charge par les districts et 654,63 euros pour la ligue.
- Actions en faveur des bénévoles : 7.471,99 euros pour 3.652,07 euros budgétisé.

Le dépassement de 3.819,02 euros du budget initial est justifié par les nombreuses remises de distinctions et les participations à des actions concernant la reconnaissance et la récompense des bénévoles de la ligue et des districts.

Le budget prévisionnel pour l'actuelle saison n'a pas été sollicité par les Instances et mérite d'être étudié de près suite aux actions promotionnelles reportées lors de la saison passée et à mettre en place lors l'actuelle saison ( campagne d'adhésion des dirigeantes, participation des bénévoles aux finales régionales seniors et jeunes ...).

La CR se mettra en relation avec le Trésorier Gal afin d'obtenir confirmation de la réduction des frais de licence des bénévoles décidée par le CD lors de sa dernière AG.

### **Médaille de la Jeunesse-Sports-Engagement Associatif**

Vincent Merulla et François Marcadé suivent ce dossier.

Le dossier pour Philippe Durr (président CDA Alsace) a été initié et géré par Vincent Merulla alors que celui de Guy Charbonnier (Responsable arbitrage) instruit par la LGEF par l'intermédiaire de Gérard Seitz et Frédéric Varais, a été validé et signé par Albert Gemmrich - Président de la Ligue.

René Lopez fera une intervention auprès de la Présidente de la Commission Régionale des Médailleurs de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif.

Selon nos deux responsables, il devient de plus en plus problématique pour le monde du football de se voir attribuer de telles distinctions en prenant également en considération que des candidatures doivent être proposées aux femmes dirigeantes (parité).

### **Actions à entreprendre**

1) Campagne de Recrutement de bénévoles (projet, actions, bilan, récompenses)

Actions formation, recrutement ...groupe de travail à créer après les élections de la LGEF du 9 novembre 2024 avec Jordan (Haute Marne) + représentants des Districts d'Alsace et de tous les autres districts qui souhaitent y prendre part.

2) Formation : se rapprocher de Florent Gosselin pour ce qui concerne la formation des bénévoles (utilisation des défibrillateurs notamment).

3) Opération « Journée Régionale des Bénévoles 2025» Ligue et districts »  
Finales Coupe du Grand Est Masculins et Féminin et autres projets

4) Opération Bénévoles Ligue «Un seul Football» matchs clubs professionnels du Grand Est

Territoire Alsace : Du fait des travaux réalisés au Stade de la Meinau (RCSA) il ne sera pas possible d'organiser les traditionnelles invitations des bénévoles au titre des rencontres masculines de Ligue 1 du RCSA.

Pour l'instant Sophie Gervason n'a pas de nouvelles quant à la faisabilité de cette action. La CR prendra de ce fait les contacts nécessaires.

### **Informations fédérales (FFF, LFA) - LGEF - Autres sources Jeunesse et Sports, CROS, CDOS**

- Rencontre du Président de la FFF et la philosophe Gabrielle Halpern analysant le rôle fondamental des jeux olympiques: l'hymne national est redevenu un élément fédérateur- le sport ne doit pas être prôné uniquement pour la jeunesse

- Dans le cadre du congrès de l'ANPDF du 14 septembre 2024, le plan d'engagement de la FFF: 3 axes prioritaires - Budget de 6 millions d'euros et 3 ans pour son déploiement

- . Lutte contre toutes les formes de violence et de discrimination,

- . Le soutien à des actions concourant au développement de la citoyenneté, de l'insertion sociale et professionnelle, de l'inclusion, de la mixité

-La mise en place d'actions permettant à notre football de relever les défis environnementaux auxquels il doit faire face

### **Agenda**

- Vendredi 26 octobre, invitation pour tous les clubs du District Mosellan à assister à la rencontre du championnat de Ligue 2: FC Metz vs Guingamp + remise des kits de dotations et 26 octobre : inauguration des nouveaux locaux du District de la Moselle dans le périmètre des installations du FC Metz.

- Lundi 4 novembre 2024: appel à candidatures distinctions LGEF

- Ligue du Grand Est- Elections le samedi 9 novembre 2024 à Villers les Nancy

Président: Albert Gemmrich (depuis le 28 janvier 2017), élection le 9 novembre 2024 d'une nouvelle Equipe. Des remerciements sont exprimés à M. Gemmrich et à son Comité Directeur (ainsi qu'à notre référent Christophe Georg) pour le soutien régulier apporté à notre commission.

2 listes en présence : Sylvain Kastendeuch et Yann Leroy

La Commission Régionale du Bénévolat & des Distinctions adresse ses plus vives félicitations aux présidents de District élus récemment.

- District d'Alsace : Michel Aucourt (depuis le 11 décembre 2020, réélu le 5 octobre 2024).
- District des Ardennes : Raphaël Gosset (élu le 5 octobre 2024).
- District Aube : Philippe Paulet (depuis 2012, réélu le 27 juin 2024).
- District Haute-Marne : Patrick Leiritz (depuis 2008, réélu le 14 juin 2024).
- District Marne : René Molle (élu le 29 novembre 2020, réélu le 22 juin 2024).
- District Meurthe-et-Moselle : Didier Lecoanet (élu le 4 octobre 2024).
- District Meusien : Daniel Fay (depuis 2016, réélu le 31 mai 2024).
- District Mosellan : Christophe Sollner (depuis le 19 novembre 2011, réélu le 29 juin 2024).
- District des Vosges : Bruno Herbst (depuis le 21 octobre 2017, réélu le 28 juin 2024).

- Mi -novembre 2024 (convocation à venir) réunions restreinte par groupes de réflexion en visio qui déboucheront par la suite sur une réunion plénière en visioconférence.

Avec pour sujet essentiellement les actions à entreprendre au cours du nouveau mandat et qui seront à budgétiser (voir ci-dessus) + point sur les distinctions (FFF notamment)

- Samedi 24 mai 2025: finale Coupe de France Football Masculine au Stade de France - Journée des Bénévoles

Journée des Bénévoles - Les Districts pourront anticiper en la matière et établir des fichiers de candidatures susceptibles d'être retenues en tenant compte des modalités exactes à confirmer prochainement par la FFF/LFA ( durée de détention des licences notamment en cours de modification).

Le Président

La Secrétaire Administrative

Le Secrétaire

René Lopez

Alicia Gonzalez

Francis Willig